

Stadtmauer gekämpft und die Feinde vertrieben, wie sich denn auch noch manch andre Wunder an seinem Grabe zu Dortmund begeben haben.

### Der heilige Gereon und seine Gefährten.

„In die Gruft sinkt nur die Hülle,  
Doch der Geist schwingt sich hinauf  
Und beginnt mit Lebensfülle  
Über Sternen seinen Lauf.“

Diokletian, ein Mann niederer Herkunft, führte unter dem Kaiser Carus im Orient den Befehl über die Legionen Roms. Als Carus vom Blitze erschlagen und sein Sohn Numerian von seinem Oheim Aper ermordet worden, riefen die Legionen des Orients den Diokletian am 7. September 284 zum Kaiser aus und zogen gegen Carinus, des Carus zweiten Sohn, der in Mä-sien als Imperator aufgetreten war und dem Diokletian die Kaiserwürde streitig machen wollte. Carinus wurde besiegt und getödet. Den Befehl im Abendlande gab Diokletian seinem Feldherrn Maximilian und erhob ihn sogar zum Cäsar und seinem Mitregenten. Als aber die Bagauden, ein gallisches Landvolk, unter der Anführung des Amanus und Melian sich gegen die Herrschaft und Willkür des Maximilian empörten, sandte Diokletian diesem Völker des Orients zu Hilfe, und so auch die thebaische Legion, also genannt, weil sie in Thebias oder Oberägypten standen. Hier war aber das Christentum schon